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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 27-09-2018   

 

 

Aos vinte e sete dias do mês de setembro do ano de dois mil e dezoito, nesta Vila e no 

Salão Nobre dos Paços do Concelho, reuniu, em sessão Ordinária, a Assembleia 

Municipal, sob a presidência da senhora Graça de Fátima Bolarinho Ventura Melo, 

secretariada pela senhora Maria Paula Carvalho Dias Pimentel e pela senhora Clotilde 

de Melo Cabral Correia da Ponte, respetivamente na qualidade de primeira e segunda 

secretária da Mesa da Assembleia. --------------------------------------------------------------  

 

A senhora Presidente declarou aberta a sessão eram 20h00 .----------------------------- 

  

ANTES DA ORDEM DO DIA 

- Registo de Presenças 

 

Seguidamente foram conferidas as presenças de todos os elementos constituintes desse 

órgão verificando-se a não comparência, sem justificação apresentada, da senhora 

Cláudia de Jesus Lima Cabral, eleita   pelo grupo do PSD, --------------------------------- 

 

Assistiram à reunião o Presidente da Câmara Municipal, Ricardo Manuel Amaral 

Rodrigues,  e os vereadores, Sabrina Marília Coutinho Furtado, Gonçalo Patrício Fontes 

Dias, Conceição de Jesus Pinheiro Botelho Quental, Nélia Maria Silva Alves Guimarães 

e Arnaldo Manuel Guerreiro de Sousa. O Vice-Presidente, Carlos Melo Pimentel, não 

esteve presente por motivo de férias.------------------------------------------------------------  

 

- Aprovação da ata anterior 

 

Foi submetida a apreciação e votação a ata da sessão da Assembleia Municipal do dia 

21 de junho de 2018, sendo a mesma foi aprovada por unanimidade. ---------------------- 

 

- Correspondência Recebida 

 

Pela senhora Presidente da Assembleia Municipal, foi dado conhecimento do Voto 

de Pesar, pelo falecimento do Dr. António Fernando Raposo Cordeiro, enviado pela 

Assembleia Legislativa Regional. ------------------------------------------------------------ 

 
 

PERÍODO ABERTO Á INTERVENÇÃO DOS DEPUTADOS: 

 

 

Pediu a palavra o membro da Assembleia Municipal, João Simas, para questionar o 

Presidente da Câmara Municipal, sobre o ponto da situação de três assuntos, primeiro,  o 

andamento da requalificação do parque de estacionamento em frente á Igreja de Água 

d’Alto, segundo,  a abertura da estrada da Mãe de Água à Rotunda, referindo que naquele 

ponto, na primeira sessão  da Assembleia Municipal, do corrente ano, o Presidente da 

Câmara Municipal, dissera que seria para breve; por último sobre a pertença do terreno 

em frente aos Bombeiros, deixando um alerta sobre o estado em que o mesmo se encontra, 
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nomeadamente cheio de silvado, com ratazanas e lagartos, sendo um atentado à saúde 

pública, para além de não ser um bom cartaz para Vila Franca. ----------------------------- 

 

O Presidente da Câmara Municipal,  no uso da palavra, agradeceu as questões 

apresentadas, respondeu, quanto ao parque de estacionamento de Água d’Alto, ainda não 

ter chegado o tempo. A obra será efetuada com mão de obra da Câmara Municipal, que o 

projeto estava praticamente pronto, no entanto, referiu que houve outra prioridade, 

tratando-se um  armazém em Ponta Garça, na zona envolvente à Capela da Luz Eterna, 

após a obra  concluída, a Câmara Municipal, dará início ao referido parque de 

estacionamento. ------------------------------------------------------------------------------------- 

 

A abertura da Mãe de Água à Rotunda, informou o Presidente da Câmara Municipal, que 

a empreitada já fora adjudicada, no entanto, havia um diferendo com  a Direção Regional 

das Estradas, passando por   um problema com o Lete ring,  indicações que terão de ser 

colocados nos  avisos, informou, que tinha falado com o Diretor Regional, que lhe 

comunicou que ira dar uma decisão definitiva, sobre as indicações. Tratando-se de uma 

estrada Regional, esclareceu, que a Câmara Municipal, terá de aguardar o parecer da 

Direção Regional das Obras Públicas. ------------------------------------------------------------ 

 

Finalmente sobre o terreno em frente aos Bombeiros, referiu que tudo poderia ser um 

cartaz turístico, a verdade era que o espaço em causa, pertencia a uma entidade privada. 

Muito embora a Câmara tivesse que zelar pela qualidade  ambiental, normalmente, 

adiantou  que, por si só não tem poder de intervenção, no entanto, sabe-se que muito em 

breve haverá alterações no referido loteamento,  esperando-se que as obras deem início 

muito em breve.--------------------------------------------------------------------------------------  

 

De seguida o Presidente da Junta de freguesia de Água d’Alto, no uso da palavra que lhe 

foi conferida, disse que a sua Intervenção baseava-se na necessidade de um reforço de 

água na cancela do mato, que devia-se à falta de água, na freguesia de Água d’Alto, dado 

à escassez da mesma, no ano corrente, problema  que levou a que  o taque da  Ribeira dos 

Passarinhos, secasse, provocando graves inconvenientes aos lavradores e agricultores 

locais. Por aquele motivo a Junta de Freguesia envidou esforços para  procurar  mais 

nascentes, naquele sítio, mas infelizmente  não aconteceu. No entanto, referiu, que há 

possibilidade de captação de água no canal,  na levada do Trilho da Lagoa do fogo, a 1 

km da captação da rede existente, para tal  existiam reservatórios fechados, que 

pertenciam à Câmara de Ponta Delgada e que já foram disponibilizados, para a recolha de 

água, o  IROA, apoiou, com a cedência de tubagem, concluiu que existem todas as 

condições para resolução do problema. Todavia, informou que  a mão de obra e o apoio 

logístico, iria carecer muito a Junta de Freguesia, com recursos financeiros limitados e 

por isso pedia apoio à Câmara Municipal, para ceder trabalhadores e transporte. ---------- 

 

O Presidente da Câmara no uso da palavra disse que a Câmara Municipal, está disponível 

para apoiar, atendendo à grande importância económica da lavoura para o concelho, 

acrescentou que a Câmara também já tinha disponibilizado dois sítios na  freguesia de 

Ponta Garça, para abastecimento de água, para a lavoura. ------------------------------------- 

 

Pediu a palavra, o Presidente da Junta de Freguesia da Ribeira Seca, para alertar a Câmara 

Municipal, atendendo à elaboração do próximo orçamento, para que seja contemplada a  
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requalificação  da pavimentação das ruas do Aldeamento da Figueira do Casquete que se 

encontram em muito mau estado, já tem mais de 30 anos. Estacionamento na Rua de São 

João, um parque de estacionamento em espinha, , fazer um estudo sobre a possibilidade 

no lado sul.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Acrescentou ainda que, já há alguns anos,  havia um acordo com a Direção Regional das 

Obras Públicas, sobre o parque de estacionamento, no entroncamento  entre a Rua Nova 

e a Rua Estrada Regional.--------------------------------------------------------------------------- 
  

 

ORDEM DO DIA 
 

 

PONTO UM - Proc. 2018/100.10.200/5 - Proposta de Deliberação - Projeto de 

Regulamento do Programa Municipal de Atribuição de Bolsas de Estudo 

 

Foi presente à sessão a proposta do projeto de Regulamento do Programa Municipal 

de Atribuição de Bolsas de Estudo. ------------------------------------------------------------ 

 

  O Presidente da Junta de freguesia de Água d’Alto, pediu a palavra para apresentar o 

ponto um da ordem de trabalhos -“Projeto de Regulamento do Programa Municipal de 

Atribuição de Bolas de Estudo”-. Referiu que a proposta apresentada enquadrava-se 

nas competências da Assembleia Municipal, nomeadamente no artigo 33.º,  alínea k) 

da Lei 75/2013, de 12 de dezembro. Disse que o referido Regulamento esteve em 

discussão pública, antes de ser submetido à aprovação e discussão na Assembleia 

Municipal, pelo que todos os interessados tiveram oportunidade de dar o seu contributo 

para que o mesmo fosse melhorado. Referiu que, como qualquer Regulamento, o 

mesmo podia ser melhorado no futuro. Este documento, agora apresentado, foi um 

compromisso com os vilafranquenses deste executivo camarário que será executado, 

após a sua aprovação. Informou que, no país, dos 308 municípios, cerca de 3 dezenas 

já têm regulamentos desta natureza e que nos Açores eram apenas dois. Salientou que 

qualquer investimento na educação é sempre bem recebido. Explicou que  a atribuição 

de auxílios económicos a estudantes assume enorme importância, uma vez que por um 

lado diminui as desigualdades sociais e, por outro, valoriza e estimula o mérito escolar. 

Salientou o facto de nenhum estudante do concelho de Vila Franca do Campo que 

tenha terminado o ensino secundário e que tenha feitos os exames para acesso ao 

ensino superior, deve considerar-se impedido de frequentar um curso superior pela 

falta de condições económicas. Com a aprovação deste documento, qualquer estudante 

que queira frequentar um curso superior, tem a oportunidade de concorrer aos apoios 

do município, independentemente da sua situação económica, tendo em conta o 

Regulamento aqui apresentado. E como qualquer Regulamento que tem direitos, 

destacou alguns deveres daquele regulamento, tais como a prestação de trabalho 

comunitário ao nível de serviços/projetos de âmbito autárquico, durante 15 dias úteis. 

Face ao exposto solicita-se à Assembleia Municipal a aprovação do presente 

Regulamento.” ----------------------------------------------------------------------------------- 

 

Colocada a votação, a mesma foi aprovada por unanimidade. ---------------------------- 
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PONTO DOIS - Proc. 2018/100.10.200/4 - Proposta de Deliberação - Plano 

Municipal de Emergência de Proteção Civil de Vila Franca do Campo 

 

Foi presente à sessão o Plano Municipal de Emergência de Proteção Civil, submetido 

a discussão pública e validado pela Câmara Municipal. ----------------------------------- 

 

Colocado a votação, o mesmo foi aprovado por unanimidade.----------------------------- 

 

 

 

PONTO TRÊS - I - 924/2018 - Proposta de Deliberação - Estratégia Municipal de 

Adaptação às Alterações Climáticas 

 

Foi presente à sessão o documento denominado “Estratégia Municipal de Adaptação 

às alterações Climáticas”. ----------------------------------------------------------------------- 

 

Colocado a votação o mesmo foi aprovado por unanimidade. ---------------------------- 

 

PONTO QUATRO - - Proc. 2018/250.10.102/1- Proposta de Deliberação - 

Processo de Regularização de Vínculos Precários - Alteração do Mapa de Pessoal 

– Adenda 

 

Foi presente à sessão a proposta de Adenda ao Processo de Regularização de Vínculos 

Precários.------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

Colocada a votação, a  mesma foi aprovada por unanimidade.----------------------------- 

 

 

PONTO CINCO - Proc. 2018/300.50.001/2 - Proposta de deliberação - Afetação 

ao domínio público municipal - Caminho da Cooperativa de Santo Antão - Ponta 

Garça 

 

Foi presente à sessão a proposta de afetação ao domínio público municipal, da área de 

1 116m2 ((que já se encontra integrada no domínio público municipal – Rua da 

Cooperativa de Santo Antão) do prédio rústico inscrito na matriz predial sob o artigo 

201, da Seção AQ, da freguesia de Ponta Garça e descrito na Conservatória do Registo 

Predial de Vila Franca do Campo sob o n.º 5155 da mesma freguesia, sito na Rua da 

Cooperativa de Santo Antão, Ponta Garça, em Vila Franca do Campo, pertencente à 

Cooperativa Agrícola de Santo Antão, CRL, pessoa coletiva n.º 512018561, com sede 

na Rua da Cooperativa de Santo Antão, n.º 7, freguesia de Ponta Garça, em Vila Franca 

do Campo, celebrando-se a escritura de cedência gratuita necessária a este fim.” que 

já se encontra integrada no domínio público municipal – Rua da Cooperativa de Santo 

Antão). --------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Colocada a votação, a mesma foi aprovada por unanimidade. ---------------------------- 
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PONTO SEIS – Proc. 2018/300.50.001/3 – Proposta de deliberação – Afetação ao 

domínio público municipal – Caminho da Lombinha – Freguesia de Água d´Alto 

– Vila Franca do Campo 

 

Foi presente à sessão a proposta de afetação ao domínio público municipal, da área de 

880,00 m2 ou a que melhor vier a ser medida pelos serviços competentes da Divisão 

de Informação Cadastral (que já se encontra integrada no domínio público municipal 

– Caminho da Lombinha) do prédio rústico inscrito na respetiva matriz predial sob o 

artigo 211, da Seção O, da freguesia de Água d´Alto e descrito na Conservatória do 

Registo Predial sob o n.º 36 da mesma freguesia, sito em Lombinha, o qual constitui 

propriedade de particulares, designadamente: António da Costa Paiva, residente na 

Rua da Lombinha de Cima, n.º 22, freguesia de Água d´Alto, em Vila Franca do 

Campo; Manuel da Costa Paiva, residente na Rua professora Laura Araújo Pimentel, 

s/n, freguesia de Água d´Alto, em Vila Franca do Campo e Mário Fernandes Costa de 

Paiva, residente na Rua Outeiro dos Álamos Brancos, n.º 22, freguesia da Ribeira das 

Tainhas, em Vila Franca do Campo, celebrando-se a escritura de cedência gratuita 

necessária a este fim.” --------------------------------------------------------------------------- 

 

Colocada a votação, a mesma foi aprovada por unanimidade. ----------------------------- 

 

PONTO SETE - Proc. 2018/300.50.002/1 - Proposta de Deliberação - Desafetação 

do domínio público de parcela de terreno – Carneiro 

 

Foi presente á sessão a proposta de desafetação do domínio público de parcela de 

terreno que resultou de uma sobra de 60 m2, aquando do alargamento da Rua do 

Carneiro, atualmente integrado no domínio público municipal, para a posterior 

integração no domínio privado do município; ----------------------------------------------- 

 

Colocada a votação, a mesma foi aprovada por unanimidade. ----------------------------- 

 

 

PONTO OITO - Proc. 2018/300.10.003/2- Proposta de deliberação - Desafetação 

do domínio público municipal para integração no domínio privado (Maria da 

Conceição Salema Travassos) 

 

Foi presente à sessão a proposta de desafetação do domínio público municipal,  da área 

de 148,00 m2 do domínio público municipal (ora designado por Avenida da Europa) 

que já se encontra,  integrada no prédio urbano atualmente inscrito na matriz predial 

sob o artigo 533, o qual teve origem no artigo matricial 128, que, por sua vez teve 

origem no artigo matricial 1455, da freguesia de Ribeira Seca e descrito na 

Conservatória do Registo Predial de Vila Franca do Campo sob o n.º 574 da freguesia 

de S. Miguel, em Vila Franca do Campo, sito na Rua da Calçada, n.º 11, freguesia de 

Ribeira Seca, em Vila Franca do Campo, o qual constitui propriedade de particulares, 

nomeadamente: Maria da Conceição Salema Travassos, residente na Rua da Palmeira, 

n.º 22-B, freguesia de Ribeira Seca, em Vila Franca do Campo, celebrando-se a 

escritura de cedência gratuita necessária a este fim.”---------------------------------------- 

  

Colocada a votação, a mesma foi aprovada por unanimidade.----------------------------- 



               
 

  Município de Vila Franca do Campo 
               Assembleia Municipal 

 

 

8 

 

PONTO NOVE - I - 973/2018 - Informação Semestral Sobre a Situação 

Económica e Financeira do Município 

 

Foi presente à sessão a Informação Semestral Sobre a Situação Económica e financeira 

do Município.------------------------------------------------------------------------------------- 

A Assembleia Municipal, tomou conhecimento. -------------------------------------------- 

 

PONTO DEZ - I 976/2018 - Proposta de deliberação - 4ª Revisão Orçamental 

 

Foi presente á sessão a 4ª Revisão Orçamental. -------------------------------------------- 

 

Colocada a votação, a mesma foi aprovada por maioria, com abstenção do grupo eleito 

pelo PSD. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

 

PONTO ONZE - I 967/2018 - Proposta de deliberação - Autorização Prévia - 

Modernização Valorização - Mercado do Peixe 

 

Foi presente à sessão a proposta para a Autorização Prévia do projeto de Modernização 

e Valorização do Mercado do Peixe, que consta do Plano Plurianual de Investimentos 

para 2018 e 2019. -------------------------------------------------------------------------------- 

Colocada a votação a mesma foi aprovada por maioria. Abstiveram-se 7 membros do 

PSD e votaram favoravelmente, para além do grupo eleito pelo PS, o presidente da 

Junta de Freguesia da Ribeira Seca e Bruno Miguel Arruda Machado, ambos eleitos 

pelo PSD 

 

PONTO DOZE - I - 966/2018 - Proposta de deliberação - Autorização Prévia - 

Roteiros Olarias 

Foi presente à sessão a proposta pata a Autorização Previa do projeto “ Roteiros das 

Olarias”, que consta do Plano Plurianual de Investimento para 2018 e 2019.---------- 

 

Colocada a votação, a proposta foi aprovada por maioria, com 2 votos contra dos 

membros eleitos pelo PSD, Hélder Medeiros e Carlos Braga, com 5 abstenções dos 

restantes membros do PSD. O PS votou a favor, bem como, o Presidente da Junta de 

Freguesia da Ribeira Seca e o membro do PSD, Bruno Machado.------------------------ 

 

Não havendo outros assuntos a tratar e sendo  , a senhora Presidente declarou encerrada 

a reunião, da qual, para constar, se elaborou a presente ata que eu, Maria Paula Carvalho 

Dias Pimentel , Secretária da Mesa da Assembleia, que a mandei escrever e subscrevo.   

 

Declaro ainda que a presente ata contém   8 ( oito)   folhas.  ----------------------------  

 

A Presidente da Assembleia Municipal 

 

Graça de Fátima Bolarinho Ventura Melo 

 

A 1ª Secretária 

 

Maria Paula Carvalho Dias Pimentel 


